








Профессия как ценность
Чусовляне смогут зарабатывать, осваивая новые специальности

СИСТЕМА

Ольга Судакова 
Чусовой 

У сотрудников ЧМЗ, работающих 
по отдельным профессиям –  
кузнец-штамповщик, термист 

или слесарь механосборочных работ, – 
появилась возможность освоить смеж-
ные специальности – и в зависимости от 
количества освоенных навыков увели-
чить свою заработную плату. 

– Нашему предприятию требуются 
профессионалы, которые знают, пони-
мают, могут и умеют выполнять все опе-
рации технологической цепочки произ-
водства рессор, – объясняет Жанна Леу-
шина, начальник управления по персо-
налу ЧМЗ. За последние несколько лет 
опыт подготовки рессорщиков-универ-
салов показал хорошие результаты при 
ротации на период увеличения объе-
ма производства. И такие профессиона-
лы-универсалы в последнее время стано-
вятся первыми кандидатами к назначе-
нию на должности разного уровня.

Уникальную программу развития на-
выков и мотивации в рессорном произ-
водстве ЧМЗ запустили в связи с потреб-
ностью в высокопрофессиональных со-
трудниках.

– Развивая ключевые навыки в удоб-
ное для себя время и подтверждая их ре-
гулярно, сотрудник дополнительно по-
лучает хорошую надбавку к заработной 

плате, – продолжает Жанна Леушина. – 
Если говорить про последовательность, 
то первое, что необходимо сделать, – это 
получить удостоверения по смежным 
профессиям. Затем регулярно, не менее 
трех смен в квартал, отрабатывать по-
лученные навыки на производстве. Над-
бавка выплачивается ежемесячно в те-
чение следующего квартала пропорцио-
нально отработанному времени.

Для каждой профессии на заводе раз-
работали теоретические видеокурсы, ко-
торые человек может изучить в назна-
ченные даты в классах учебного цент-
ра или рессорного производства. Далее 
нужно будет пройти тестирование. И за-
тем в течение 15 рабочих смен сотрудни-

ку предстоит отрабатывать полученные 
профессиональные навыки под руковод-
ством наставника.

Таким образом, рабочий может ос-
воить смежную профессию и дополни-
тельные навыки – и получить минималь-
ную фиксированную надбавку в размере  
1,5 тысячи рублей. А чем больше будет ос-
военных профессий и навыков, тем боль-
ше получится и надбавка. Рабочий, кото-
рый выполняет все операции по профес-
сиям «кузнец-штамповщик», «термист», 
«слесарь механосборочных работ» и к то-
му же выступает в качестве наставника 
для других, может получать надбавку в 
размере 10 тысяч рублей ежемесячно по 
итогам отработанного квартала. 
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 КСТАТИ

Подать заявку на участие в программе 
обучения профессиям рессорного про-
изводства ЧМЗ максимально просто: 
сотрудник может это сделать с рабоче-
го компьютера или со своего мобильно-
го телефона.

P10 тысяч рублей 
может составить надбавка к зарплате 
для сотрудников ЧМЗ, освоивших смежные 
специальности.

Куда пойдут молодые люди?
«Белэнергомаш» станет мониторить карьерные маршруты молодых специалистов Белгородской области

ПОКОЛЕНИЕ

Надежда Семашкина
Белгород

З авод «Белэнергомаш» на-
равне с другими крупны-
ми работодателями будет 

помогать департаменту внутрен-
ней и кадровой политики регио-
на отслеживать карьерные пере-
мещения молодых специалистов 
на рабочих местах. Полученные 
данные позволят в дальнейшем 
более точно прогнозировать си-
туацию на рынке труда в облас-
ти и лучше понимать карьерные 
маршруты выпускников техни-
ческих учебных заведений.

О необходимости такого мони-
торинга говорили на совещании, 
посвященном вопросам трудо-
устройства студентов и выпуск-
ников организаций профессио-
нального образования. Встречу 
в Белгородском машинострои-
тельном техникуме провел гу-
бернатор области Евгений Сав-

ченко. В дальнейшем планиру-
ется регулярно обновлять базы 
данных о выпускниках. Кроме 
того, предлагается организовать 
сопровождение молодых людей 
со стороны работодателя в тече-
ние пяти-десяти лет после окон-
чания учебного заведения.

– В ближайшее время мы пла-
нируем провести встречи с ру-
ководителями высших и сред-
них специальных учебных заве-
дений региона, которые гото-
вят кадры для «Белэнергомаша», 
чтобы выработать совмест-
ные планы, – рассказал Алек-

сей Пет рик, директор по персо-
налу завода. – У нас проводится 
периодическая оценка резуль-
тативности работы и личност-
ных компетенций сотрудников, 
существуют схемы профессио-
нального роста и индивидуаль-
ные планы развития работни-

ков, на основании которых при-
нимаются решения об измене-
ниях в их карьере. Эти данные 
могут быть полезны для опреде-
ления единых критериев мони-
торинга, которые будут исполь-
зоваться в Белгородской обла-
сти.

 Много профессий иметь выгодно © АЛЕКСЕЙ КАЗАКОВЦЕВ

Скоро 
на завод
Будущие сотрудники 
Чусовского металлургического 
завода начали осваивать 
профессию в интерактивном 
формате

ЗНАНИЕ

Юрий Софонов
Чусовой 

В этом году обучение группы рессор-
щиков впервые организовали по догово-
ру с Чусовским центром занятости населе-
ния. Также впервые теоретическую часть 
курса провели дистанционно с помощью 
Интернета. А после 80 часов теории бу-
дущие рессорщики приступили к практи-
ке на рабочих местах. Профессия «рессор-
щик» включает три специальности: куз-
нец-штамповщик, термист и слесарь ме-
ханосборочных работ. И по каждой из них 
слушателям предстоит пройти двухне-
дельное обучение. 

– Я пришел освоить для себя новую ра-
боту, – говорит 22-летний Александр Мах-
нутин. – Дома больше не хочу сидеть, го-
тов приступить к практике с огромным 
желанием! Хорошо, что в городе есть ме-
таллургический завод, который дает лю-
дям новые рабочие места.

Основные перемены в обучении рабо-
чим профессиям еще впереди: сейчас в 
учебном центре разрабатывают электрон-
ные дневники для слушателей и интерак-
тивные учебные курсы с видеороликами 
(их снимают операторы отдела по внут-
ренним коммуникациям ЧМЗ). 

– Кое-что мы уже изменили в процессе, 
но, надеюсь, в следующем году будем об-
учать группу рессорщиков теоретической 
части по новым принципам, – рассказы-
вает Ильнур Салифов, начальник учебно-
го центра ЧМЗ. – Мы готовим электрон-
ные курсы, которые позволят повысить 
качест во обучения и сделать обучение бо-
лее доступным.

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

«Белэнергомаш» сотруднича-
ет с учебными заведениями, ко-
торые готовят кадры для произ-
водства. В частности, с 2014 го-
да предприятие активно взаимо-
действует с Белгородским маши-
ностроительным техникумом по 
программам дуального обучения, 
с тем чтобы привлекать на завод 
молодых специалистов рабочих 
профессий. 

Ежегодно на «Белэнергомаше» 
проходят практику 120 студентов 
техникума. Многие из них после 
выпуска трудоустраиваются  
на предприятии.

Завод также помогает обнов-
лять материально-техническую 
базу учебного заведения, органи-
зует для студентов профориента-
ционные экскурсии по предпри-
ятию и мастер-классы в учебных 
мастерских завода.

Кроме того, «Белэнергомаш»  
в течение многих лет активно со-
трудничает с ведущими вузами 
России. Предприятие приглашает 
на практику студентов начиная  
с третьего курса. А лучшим вы-
пускникам предлагают стажиров-
ку, по итогам которой принимает-
ся решение о трудоустройстве.

 Студенты в учебной мастерской завода © ПЕТР МУСИН
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ǃопросы оǢ опросе
čовое исследование «ĎČĊ�Ąиалог» стартует � сентября� ďочему в нем 
нуĦно участвовать�

СИСТЕМА

Анна Андреева
Москва

Ǐ чередное исследование вовле-
ченности пройдет с 1 по 18 сен-
тября. Таким образом, с помо-

щью анкет и фокус-групп руководители 
компании намерены выяснить, как со-
трудники относятся к работе в ОМК и на 
какие аспекты нужно обратить особое 
внимание. Мы выбрали десять актуаль-
ных вопросов о предстоящем исследова-
нии. Надеемся, ответы на них помогут 
вам заполнить анкеты с максимальной 
пользой для себя и для компании.

1  Что такое вовлеченность и какое 
отношение она имеет к моей ра-
боте?

Вовлеченность – активное и ответ-
ственное отношение к работе, высокая 
мотивация человека. Вовлеченный со-
трудник старается выполнять свои за-
дачи как можно лучше. А потому вовле-
ченность напрямую связана с произво-
дительностью труда и, следовательно, 
с размером заработной платы. В совре-
менном мире высокий уровень вовле-
ченности персонала – значимое конку-
рентное преимущество компании.

2 Каковы результаты прошлогод-
него исследования?

Исследование 2019 года показало рост 
доли вовлеченных сотрудников в целом по 
компании с 65 до 68 процентов. Если вы 
хотите узнать результаты по конкретному 
подразделению или ознакомиться со ста-
тистикой ответов на отдельные вопросы 
анкеты, вы можете обратиться к специали-
стам отдела по развитию персонала свое-
го предприятия или направления по рабо-
те с трудовыми коллективами и корпора-
тивной социальной ответственности ОМК.

3  Что удалось сделать по итогам ис-
следования 2019 года?

На каждом предприятии и в управля-
ющей компании были разработаны пла-
ны улучшений. В частности, они были 
направлены на оптимизацию производ-
ственных процессов, улучшение мораль-
но-психологического климата в коллек-
тивах, обучение, развитие карьеры, ин-
формирование, улучшение условий тру-
да. О некоторых решенных задачах 
можно прочитать в газете: на соседней 
странице вы найдете статью «Что удалось 
сделать в Выксе?», а в прошлом номере – 
такую же публикацию с кейсами из Аль-
метьевска, Чусового и Челябинска.

4 Как будет проходить исследова-
ние?

На первом этапе – с 1 по 18 сентября –  
будет организован опрос в форме ано-
нимного анкетирования. Ответить на 

вопросы можно будет на специальной 
странице, пройдя по ссылке с компью-
тера или с мобильного устройства. Со-
трудникам, у которых на рабочих местах 
нет компьютера, будет организован до-
ступ в компьютерные классы или предо-
ставлена бумажная анкета. После подсче-
та данных на каждом предприятии прой-
дут фокус-группы (углубленные беседы) 
с группами добровольцев для уточнения 
результатов подсчета. Например, если 
анкетирование выявит озабоченность со-
трудников по какому-либо вопросу, у лю-
дей будет возможность сказать, что имен-
но следует улучшить. Далее по итогам 
всего исследования руководители разра-
ботают годовой план изменений.

5 Каким образом я получу анкету 
исследования? 

Ссылка на анкету придет на ваш ра-
бочий почтовый ящик. Также ссылки на 
анкеты для разных предприятий опубли-
кованы на корпоративном портале. Бу-
мажные анкеты в ходе опроса будут рас-
пространять сотрудники отделов по раз-
витию персонала через руководителей 
подразделений. Им же следует вернуть 
заполненную анкету.

6  Сколько времени мне потребует-
ся для заполнения анкеты?

Заполнение анкеты займет 10–15 ми-
нут.

7  В исследовании должны принять 
участие все работники компа-
нии?

Участие в исследовании – доброволь-
ное и анонимное. Но важно мнение каж-
дого: именно массовое участие в опросе 
позволит получить корректные данные 

и разработать программу улучшений, 
соответствующую реальным потребно-
стям сотрудников.

8  Я хочу вдумчиво и не спеша от-
ветить на все вопросы. Могу я за-
полнить анкету дома?

Да, анкеты – как электронные, так и 
бумажные – можно заполнить дома.

9 В нашем подразделении не у всех 
сотрудников есть компьютеры. 

Могут ли несколько человек запол-
нить анкеты на сайте с одного компь-
ютера?

Да, количество сеансов доступа к ин-
тернет-сайту исследования с одного ком-
пьютера не ограничивается.

10 Как обеспечивается аноним-
ность исследования?

Анкеты обезличены: от участников 
опроса не требуется называть себя. Бу-
мажные и электронные анкеты обраба-
тывают специалисты подрядчика – ком-
пании «Экопси». Представители ОМК не 
имеют доступа к анкетам. Результаты 
опроса предоставляются руководителям 
только в отношении групп, в которых не 
менее 10 человек. Это означает, что ес-
ли в вашем подразделении анкеты за-
полнили меньшее количество людей, то 
данные предоставлены не будут. Анало-
гично, если компания запросит, напри-
мер, данные о вовлеченности сотрудни-
ков женского пола в подразделении, ин-
формация будет предоставлена, только 
если в этом подразделении анкеты за-
полнили 10 и более женщин. Компании 
нужны честные ответы на вопросы, по-
этому анонимность исследования гаран-
тируется.

ǌиȴнеǤо 
не возьмеȴь
čа участке отделки и резки ČĊđ����� 
ĂČć тестируют автомат для выдачи đĈć

БЕЗОПАСНОСТЬ

Александр Загребин
Выкса

В шкафчиках сотрудников среди необхо-
димых предметов периодически находят 
неиспользованные средства индивидуаль-
ной защиты. Конечно, работникам долж-
ны выдавать все нужные СИЗ, и работода-
тель соблюдает требования законодатель-
ства. Однако если какие-то средства защиты 
остаются невостребованными, это указыва-
ет на ненужные расходы.

– Чтобы упорядочить выдачу СИЗ, в ка-
честве эксперимента установили вендин-
говое оборудование, – рассказал Алексей 
Мордвинов, начальник управления по 
безопасности труда ВМЗ. – Это автомат, 
который будет выдавать перчатки, очки, 
респираторы и другие средства защиты в 
соответствии с нормами выдачи. И полу-
чить еще один комплект через пару часов 
«на всякий случай» не получится.

Автомат от компании «Вендингбокс» 
разместили на участке отделки и резки 
МКС-5000. Сотрудникам выдали карточки, 
с помощью которых они смогут получать 
средства защиты. Как пояснили в дирек-
ции по безопасности производства, СИЗ, 
вышедшие из строя раньше времени, заме-
нят в оперативном порядке. Для этого со-
труднику нужно будет обратиться к своему 
непосредственному руководителю.

Через три месяца на участке подведут 
итоги эксперимента.

ǂеǤали� прыǤали� 
сдали
đотрудники вагонного ремонтного депо 
«đальск» выполнили нормативы ăĒĎ

ЗДОРОВЬЕ

Ольга Цымлякова
Сальск

Соревнования проходили на территории 
Сальского казачьего кадетского професси-
онального лицея. 27 деповчан пробовали 
силы в беге, прыжках в длину, подтягива-
нии на перекладине, стрельбе, отжимании 
и других дисциплинах. Нормативы прини-
мали девять судей, а за здоровьем участни-
ков следил медработник. Знаки ГТО разного 
достоинства получили все сотрудники депо, 
вышедшие на спортивную площадку.

«Необязательно быть профессиональным 
спортсменом, чтобы получать удовольствие 
от занятий. Я заработала значок и доказа-
ла себе, что годы, которые я отдала спорту, 
не прошли зря», – говорит дефектоскопист 
участка неразрушающего контроля Мария 
Мостовая. «Сдача нормативов ГТО стала 
важным событием в спортивной жизни на-
шего предприятия. Ведь человеку свойст-
венны дух соперничества, желание побе-
дить, завоевать высшую награду», – добав-
ляет начальник депо Владимир Жданов.

 КОММЕНТАРИЙ ОРГАНИЗАТОРА

АЛЕКСАНДР МЕЛЬНИКОВ 
председатель профкома депо «Сальск»

 Надо найти способ мотивировать людей, 
чтобы им хотелось участвовать в таких меро-
приятиях, – и сотрудников, готовых вести здо-
ровый образ жизни, станет еще больше. Все 
участники получат позитивные эмоции, а также 
смогут защитить честь своего предприятия.

 КСТАТИ

Исследование «ОМК-Диалог» ориентировано на цели компании.  
31 июля руководители обсудили вопросы о целях, в том числе  
о целях высшего уровня (это приоритетные цели, обеспечивающие 
реализацию корпоративной стратегии и направленные на повы-
шение конкурентоспособности в долгосрочной перспективе).

!  Если у вас все-таки остались вопросы о предстоящем 
исследовании вовлеченности, обращайтесь в отдел  
по развитию персонала своего предприятия или  
в направление по работе с трудовыми коллективами 
и корпоративной социальной ответственности ОМК 
(руководитель – Петр Грейдинг; телефон 821-24-38; 
электронная почта greiding_piu@omk.ru).

 Исследование дает возможность быть услышанным © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

18 073 челĲĦеĮĤ приняли уȳастие 
в исследовании вовлеȳенности в ���� Ǥоду. 
Ǟто более �� процентов от ȳисленности 
компании на тот момент.





Александр Загребин
Выкса

ď 
арису Малофееву знают мно-
гие выксунцы. Два десятка 
лет работы в редакции газе-
ты «Выксунский рабочий» и 

в студии «Выкса-ТВ» сделали ее известной 
в городе.

– Больше десяти лет в газете, затем 
больше десяти лет на телевидении. По-
чему в итоге вы пришли работать на 
металлургический завод? 

– Древнегреческий философ сказал: 
«Тот, кто говорит, что знает все, не зна-
ет ничего». Желание постоянно учиться 
и развиваться, мне кажется, и делает че-
ловека личностью, самодостаточной и ин-
тересной окружающим. Мне захотелось 
кардинально изменить свою жизнь, на-
учиться чему-то новому. А здесь, на заво-
де, такая возможность есть. Только сей-
час это развитие в других направлениях, 
ранее мало мне знакомых. Впрочем, опыт 
работы в журналистике, на телевидении, 
а также знания, полученные на историче-
ском факультете Арзамасского пединсти-
тута, очень пригождаются. 

Я занимаюсь организацией, обеспече-
нием, продвижением экскурсий на про-
изводство. А экскурсия подразумевает не 
просто демонстрацию работающего обо-
рудования, но и увлекательный рассказ об 
истории не отдельного цеха и не завода, а 
всего родного края. Вместе с коллегами из 
музея, из других подразделений ВМЗ мы 
стараемся, чтобы для каждого туриста по-
сещение предприятия стало ярким собы-

тием в жизни, чтобы он захотел приехать 
к нам снова. Благо у нас есть от чего от-
толкнуться. Параллельно занимаюсь про-
мышленным ТВ – здесь знакомая сфера, 
хотя и со своими нюансами. Главное – не 
бояться. Иначе каждый шаг станет боль-
шой проблемой. 

– Вы упомянули исторический фа-
культет пединститута. Почему изна-
чально выбрали не журналистику?

– Многие известные журналисты по 
образованию – историки. Умение ана-
лизировать источники, документы, уста-
навливать причинно-следственные свя-
зи между событиями, думать и размыш-
лять – развить все эти важные навыки 
помогает изучение истории. Так что вы-
бор мой был вполне осознанным. Кроме 
того, я очень люблю историю. Поступи-
ла легко. 

– Складывается ощущение, что вы 
очень оптимистичный человек. Как 
удается поддерживать такое состояние 
духа?

– Ответ знают все, но не всех он устра-
ивает, – трудолюбие. Именно трудолюбие 
не дает потерять оптимизм. И для меня 
это понятие не означает, что нужно заста-
вить себя что-либо сделать. Намного важ-
нее найти моменты, которые интересны 
в новом деле. Вот эта увлеченность луч-
ше любых стимулов помогает развивать-
ся, учиться чему-то новому и не терять оп-
тимизма. 

Хотя, конечно, случались неудачи и ра-
зочарования. В школе, помню, все стен-
газеты были моими, учителя советовали 
заняться журналистикой. Уже в восьмом 

классе я получила удостоверение внеш-
татного корреспондента газеты «Выксун-
ский рабочий». Как это окрыляло! Мои за-
метки читает весь город.

Эйфория сменилась трудовыми будня-
ми, когда меня приняли на постоянную 
работу в редакцию той же газеты. Оказа-
лось, что материалы нужны каждый день, 
подготовленные по определенным стан-
дартам с множеством тонкостей, а це-
на ошибки очень высока. Редактор отде-
ла Наталья Снегирева очень много сдела-
ла, чтобы профессионально воспитать но-
вого сотрудника. Она смотрела материал 
и возвращала мне его со словами: «Мне 
не нравится, переделай». Как хочешь, так 
и понимай. Иногда я по пять раз перепи-
сывала одну и ту же статью. А черновиков 
было раза в два-три больше! Тяжело, но 
интересно. 

Уверена: всегда важно не лениться, ду-
мать самостоятельно и находить правиль-
ные решения.

– Что вы считаете неприемлемым?
– Бескультурье и мелочность в поступ-

ках. Мне кажется, главное в жизни – не 
забывать о взаимовыручке (и не только в 
экстремальных ситуациях), уважать друг 
друга.

Проведя большую часть детства в су-
ровом северном краю (мама была гео-
логом), практически на берегу Карского 
моря, я хорошо усвоила, что только дер-
жась друг за друга люди могут выжить. 
Из детства запомнилось: однажды лю-
тая метель подхватила меня и в букваль-
ном смысле слова покатила к открыто-
му морю, до которого оставались десятки 

мет ров. В этот момент чья-то сильная ру-
ка поймала меня за воротник шубейки –  
и тем самым спасла от неминуемой беды. 

А уважение складывается из многого, 
в том числе из бережного отношения к 
тому, что тебя и других людей окружа-
ет. Помню один случай. Как-то на лето 
я отправилась к дяде в Казань. Для ме-
ня, девятилетней девочки из провин-
ции, большие дома, в которых мусоро-
провод встроен прямо в квартиры, были 
диковинкой. Дядя был человек рукастый; 
он очень аккуратно спрятал крышку лю-
ка мусоропровода за декоративной двер-
кой. Однажды, пока дома никого не бы-
ло, я развлекала себя семечками и виш-
ней. После долго искала, куда выбросить 
мусор. Найти не смогла – и не придума-
ла ничего лучше, как развеять скорлупу 
от семечек с балкона. Внизу на скамейке 
сидели бабушки, которые только горест-
но охнули. Дядя пришел домой от стыда 
красный – бабушки все ему рассказали. 
Он не повышал на меня голоса, но про-
вел беседу о том, что так делать нельзя.  
А потом мы взяли веники и пошли уби-
рать следы моего озорства – до единой 
косточки. С тех пор я никогда не мусорю. 
Если нет урны, несу домой. Урок запом-
нился на всю жизнь. 

– А чего вы боитесь? 
– Страшно по-настоящему, когда с на-

шими близкими людьми случается беда. 
Вот тогда и наступает этот момент, когда 
нужно перевести дыхание, что-то в жиз-
ни пересмотреть и, собравшись с силами, 
пытаться с этим справиться – и двигаться 
дальше.
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ċариса Čалофеева, менедĦер по развитию промышленного туризма и телевидения ĂČć, 
моĦет многое рассказать о городе, заводе и людях

 ДОСЬЕ

Малоǵеева 
ǌариса ǁлександровна

  Дата рождения: 14 сентября  
1975 года.

  Место рождения: город Зеленодольск 
(Татарская АССР).

  Образование: Арзамасский педагоги-
ческий институт, специальность «Препода-
ватель истории, архивист» (2008).

  Карьера: 
• корреспондент общественно-политиче-
ского отдела газеты «Выксунский рабо-
чий» (1994–2006);
• ведущий журналист телекомпании «Вык-
са-ТВ» (2006–2018);
• менеджер по развитию промышленного 
туризма и промышленного телевидения 
ВМЗ (2018-го).

  Семейное положение: есть дочь.
  Награды: журналист года в Выксе 

(2016); фото на городской Доске почета 
(2017).

Хранительница 
İıĲĪестĦĤ ĬстĲрĬй

© АРХИВ ОМК

Уǧе в восьмом классе я полуȳила удостоверение внеȴтатноǤо корреспондента 
Ǥазеты ¡ǃыксунский раǢоȳий�� Как ȹто окрыляло� Ǎои заметки ȳитает 
весь Ǥород� ǎо позǧе ȹйфория сменилась трудовыми Ǣуднями� 

В свободное время 
Лариса Малофеева 
вышивает, рисует 
пейзажи и изучает 

исторические 
документы.

ФАКТ








